

**CONDICIONES  
DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

# LAS NOTICIAS

**DIARIO INDEPENDIENTE**

**OFICINAS**

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 227  
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

**TARIFA**

El precio de suscripción es:

Por 1 semestre Cl. 5.00

" 1 trimestre " 2.50

" 1 mes " 1.00

Número suelto 5 céntimos

Los avisos y comunicados

convencionales.

Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 44

SAN JOSE DE COSTA RICA, MARTES 26 DE JULIO DE 1904

AÑO I

CALLE CENTRAL

ALMACEN DE ABARROTES

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

**LA PROVEEDORA**  
— DE —  
**ANDRES SANDOVAL**  
IMPORTACIONES DIRECTAS

CALLE CENTRAL

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

DIAGONAL A "LA VIOLETA"

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LA MUJERES

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría  
Calle 21 Sur

## LA POLVORA

—DE—

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola  
180 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura de los precios. LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

## ¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

## LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

—DE—

**José Ianiceli & Co.**

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

La primera fábrica de fideos del país es, sin duda alguna, la nuestra. Cuenta con quinaria introducida especialmente de Europa, con capital suficiente para comprar toda la harina buena que haya en plaza y con elementos para proveer, nuestra fábrica sola, de magníficos fideos á todo costa Rica.

Hágase una visita á nuestra fábrica y se verá como trabajamos. Detro de poco veremos nuestra maquinaria con electricidad.

## THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adaptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & C° de Chicago usa 119 máquinas de éstas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable.

Para más detalles entenderse con Santiago Fernández ó Enrique Wollenweber en la Agencia, oficina de Walter T. Ford.

Cerveza negra, marca  
ESTRELLA

**CERVEZA TRAUBE**

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

## JARDINERIA ARTISTICA

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente Ambulante de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podré ir á domicilio. En la redacción de este diario darán las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca del Parque Nacional se darán todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

## LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas  
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretextar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

## Elecciones de Puntarenas

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres lienzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas en donde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

## LA VENCEDOPA DE VERAGUAS

—(O)—

GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.  
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO  
ABRAHAM MADRIGAL J.  
ADMINISTRADOR PROPIETARIO  
LISÍMACO CHAVARRÍA  
COLABORADORA LITERARIA  
ROSA DE CHAVARRÍA

## COLABORACION

## CAPITULACION PRESUPUESTAL

6

## PRESUPUESTO CAPITULIZADO

En un diario local de la semana pasada nos impusimos de la especie de regañadientes del Congreso contra el Poder Ejecutivo por la cuestión presupuestal. Que el Congreso reputa que la pieza enviada por el Poder Ejecutivo es conglobada y no pormenorizada como lo desea aquella corporación.

Nuestra primera impresión fué de complacencia, dicha sea la verdad.

Estábamos acostumbrados, desde años atrás, á considerar al Congreso, no como un poder supremo, sino como simple arandela del Ejecutivo, dada la especie de dependencia en que voluntariamente se consignaban los señores entenados, que no padres de la patria. Eso de que cada Rama del Poder Público, dentro de su órbita respectiva, hiciera acto de carácter é independencia, era fruta poco menos que prohibida.

Y así decimos que nos cupo la sopa en la miel por la entereza del Legislativo en este y otros particulares de mayor monta.

Es así, pensábamos, que el Presidente salvando el precepto constitucional en vez del presupuesto capitulizado ó de la capitulación presupuestal, le sale al Legislativo conque "para gastos de las tres ramas de los Poderes Públicos, cinco millones de colones", debemos convenir en que no es, ni puede ni debe ser lo que quiere la Carta Fundamental y en que el Soberano Congreso, al decirle: "esto no está bien hecho, exijo que usted haga esto otro," se ha despojado de los fustanes de antaño y se ha colocado los pantalones en su lugar, santo y bueno, ¡Lástima que no sea verdad tanta belleza!

"La Gaceta" se encargó de limpiar el humo á nuestros lentes de aumento y hubimos de bajarle vapor á la máquina de nuestra contentera.

La publicación que el periódico oficial ha hecho del proyecto de presupuesto tal y como fué presentado al Cuerpo Legislativo, nos ha evidenciado que el Poder Ejecutivo, de acuerdo con la ley y con los precedentes consagrados por los dos poderes, los cuales forman jurisprudencia, envió aquella pieza, no en globo como erróneamente lo han aseverado algunos miembros de la Cámara y algunos diarios de la capital, sino con el detalle capitular indispensable, de modo que en él podemos apreciar lo que cuesta á la Nación desde el señor Presidente del Congreso hasta el portero de la Cámara, lo que importa la Comisión Permanente, la Presidencia Ejecutiva, cada Gobernación, los diversos departamentos que constituyen cada cartera, etc., etc., es decir, todos los pormenores generales que la índole de tal documento requiere para la cumplida inteligencia del más sandio lector, de tal manera que quien con ello no la alcance está ciego de toda ceguera intelectual, y no sería la desmenuzación de los sueldos individualizados de cada oficina por meses, semanas,

días y horas, que es lo que parece exigirse puerilmente, lo que aclarara las gafas cerebrales de los cerrados de mollera, sino la escuela con su correspondiente aperitivo de palmeta. Deplorable es el caso patológico, pero no por deplorable es menos evidente.

Pero si esto no fuese bastante, con tomar el Presupuesto del año anterior, cuando encontráramos alguna duda, habría lo suficiente, con tanta mayor razón si como es de suponerse, los señores diputados se saben al dedillo hasta las más pequeñas minucias de la pieza económica, en sus entradas y salidas que no son las de ningún laberinto de Creta.

Pretender que ello haya sido mero embeleco de la soberana representación nacional, equivale á acusar á ese alto cuerpo de una banalidad y soberbia apenas comprensible en congreso de niños ó de marionetas y no en cuerpos colegiados que poseen en su seno cerebros machuchos é ilustrados, intelectos claros y serenos y patrióticos bien cimentados.

Ainda más, que tales desplantes ó no conducen á nada electivo y sólido en el sentido de hacer República, ó tienden á crear un estado de tirantez entre las ramas del Poder llamadas á apoyarse en pro del progreso nacional, en cuya tirantez dado el origen, modulos y fines llevaría la peor parte, la parte colocada fuera de razón, que es como ponerse fuera de la ley.

De los consejos del cuerpo legislativo de la nación debe excluirse todo lo baladí, todo lo de doble fondo y doble filo, todo lo que relaje y disuelva los sentimientos y las voluntades que aunarse deben para el bien.

Se sabe como empiezan los ciscos políticos, no se sabe como acaban, pero quien más pone pierde más, especialmente si lo que pone es desafuero y á la larga es la nación la que paga los platos rotos.

Pfo Viquez deseaba, y con sobra de razón, que tuviéramos talento anglosajón. Ojalá diera de ello muestra la Representación Nacional.

Hagamos República, pero que cada Poder use debidamente de su libertad y sus derechos y no se cojan el codo cuando se les da la mano, que puede que alguno se quede manco.

"El ángulo de incidencia es igual al ángulo de reflexión" y en moral como en política, sucede y sucederá siempre otro tanto.

## Crónicas mundiales

POR EL

DUQUE DE JIM

El estuchito artístico conque la Casa Alsina nos regala de vez en cuando con el nombre de *Las Artes Gráficas*, viene hoy con una curiosa leyenda rusa. El diminuto heraldo del "Rey de los tipógrafos", también toca en su clarín las notas de actualidad. En el presente no brilla otro astro para el mundo sensacionista, que el *sol amarillo*, que con sus rayos quiere deshelar las estepas rusas. Y Tolstoi, el gran apóstol del socialismo, predica en los desiertos de la conciencia humana contra el exterminio de los obreros. ¡Es un sueño la conversión de la humanidad!

Jules Claretie ha escrito, á propósito de la guerra actual, un cuento que titula "El Napoleón amarillo", que es una fantasía que da vida á un emperador chino, que nació la noche de una derrota que los europeos habían infligido á los celestiales. Este Napoleón del Asia pretendía ser el Rey de la tierra, y había reunido los pueblos

de su raza para arrojarlos á la conquista del mundo. Se anexaba el Tonkín y el Anman, se posesionaba del Siam y de las islas de la Sonda, sometía á las Indias y enviaba á paseo á los ingleses que de seguro querían impedir que sus líneas férreas fueran cruzadas á nivel por las de los yankees. Penetraba en Siberia, atropellaba la dignidad del Czar, franqueaba el Mar Rojo, le hacía bromitas á Alejandría, saludaba á cañonazos á Alemania, asolaba las costas de Italia, desembarcaba en Marsella y llegaba al Palacio de las Tullerías, al Palacio de Napoleón, de quien era su émulo. Ya no había entonces Europa. Movilizaba su ejército y la invasión amarilla iba á luchar contra la invasión negra, contra el Africa.

Y termina así Claretie: "Esto no es sino un sueño y un mal sueño, una visión macabra del año 2,000. Pero no por eso deo de pensar en esa narración que yo quería escribir y que no escribiré jamás, al ver desarrollarse delante de mí ese duelo sangriento de la Rusia y del Japón, de la Europa y del Asia, esa guerra que yo creía lejana y que se efectúa en el momento mismo en que escribo estas líneas."

En estos tiempos se tiende á *animalizar* al hombre. Los animales son nuestros hermanos; el animal es disfraz de Satanás, según la Teología; y gracias á Charles Darwin que da base científica al antropocentrismo, se establece con toda formalidad la solidaridad del hombre con los animales. Y hay más todavía.

La señorita Paula Lombroso, hija del célebre criminalista italiano, pone otras teorías no menos raras en el cerebro de los niños.

"Una niña—dice—se figuraba que las piedras estaban dotadas de sentimientos humanos y se preocupaba del trabajo que debía costarlas no moverse, por lo cual las trasladaba de un lado á otro."

"Un niño de seis años decía que una pradera era una ciudad de hierba, imaginándose que los tallitos eran individuos reunidos en un prado, como los hombres en las ciudades."

Y ahora sí que Darwin está de piácemes. En un Museo de Río Janeiro, El Dr. S. W. Speiztechizze, ha hecho hablar á un mono, que ya dice: "papá, mamá, buenos días, tengo sueño", y lo ha enseñado á articular otros muchos vocablos en idioma portugués. "La ciencia triunfa," como exclama, al dar esta noticia, el diario *O Paiz* del Brasil.

## LA BANDERA DE "LA REPUBLICA"

En nuestro querido colega "La República" leemos una muy buena defensa del notable hombre público, Licenciado don Cleto González Viquez, y lo defiende, porque en el no menos querido colega "La Patria", don Pacífico Guerrero se permitió tirarle unas chinitas á don Cleto.

Creemos que don Pacífico debió esperar á don Cleto para tratarlo de inteligente, no es bueno eso de tirarle por detrás á nadie, y menos á un hombre público.

"La República" termina su defensa diciendo: "Además, nuestra fuerza y nuestra bandera están en otra parte. Somos sus amigos" (de don Cleto).

Sabíamos de la bandera del colega, pero no de la fuerza. Es muy fácil izar una bandera cualquiera, lo que falta es que vengán á rodearla, y esa bandera de "La República" se queda en manos del abanderado, porque lo

que es fuerza, se quedarán con la gana. De eso tengan seguridad.

## Un crimen impune

SEÑOR AGENTE FISCAL

P.

Usted, como representante de la vindicta pública, debe fijar su atención en el hecho de que dá cuenta, en "El Derecho" de ayer, don José M. Calderón. Según parece, Vicente J. Badilla murió á consecuencia del lujo de persecución que contra él se desplegó por el Gobernador de Puntarenas, así lo declaraba antes de morir el señor Badilla, en cartas dirigidas á su hermano y á su prometida. Ese delito no está ni castigado, ni esclarecido, y es bueno que se siga la sumaria respectiva para castigar á los que calumnian al señor Figueroa, si no es cierto que él fuera el autor de esa persecución, ó para que la ley sitúe en el lugar que debe ocupar el que abusa de su autoridad para perseguir por delitos políticos á un ciudadano, hasta ocasionarle la muerte esas persecuciones.

Soy del señor Agente Fiscal, con toda consideración, su atto. y s.s.

Un chiricano mesmo.

## DISTURBIO EN PANAMA

EL CAPITAN DE PUERTO REHUSA RECIBIR UN VAPOR

PANAMA, Julio 13.—Esta mañana arribó el vapor "City of Pekin", de la "Pacific Mail Steamship Company", procedente de San Francisco, de cuyo puerto zarpó el 18 de Junio.

En Corinto obtuvo documentos de certificación para Ancon, puerto situado en la zona canalera, y hoy el Capitán de puerto de Panamá rehusó recibir el vapor, alegando que según el tratado con los Estados Unidos, todo puerto del Istmo de Panamá estaba bajo la jurisdicción de las autoridades panameñas. El Capitán del puerto levantó una protesta por la acción de la Pacific Mail Steamship Company, que considera en contra de los derechos de la nueva República, y ha enviado una copia al Presidente y sus Agentes.

(De "Limon Weekly News").

## CABLEGRAMAS

Alejandría, 23.—Un crucero británico que arribó á ésta con la flota del Mediterráneo zarpó apresuradamente bajo órdenes selladas, con destino á Puerto Saíd.—Se cree que su destino es el Mar Rojo para vigilar las naves de la flota voluntaria rusa.

Berlín, 23.—En su informe relativo al decomiso de la correspondencia que llevaba el Prinz Heinrich, el cónsul alemán en Adén dice que cuando las balijas detenidas se entregaron al vapor británico "Persia", el comandante ruso le manifestó al capitán del Persia, en una nota que le pasó, que los dos paquetes de correspondencia que se habían retenido fueron dirigidos por una casa alemana, fabricante de parque, á una dirección japonesa en Nagasaki.

Tientsing, 23.—El vapor Hipsan, que zarpó de New Chivang con destino á este puerto ya traslució seis días de la fecha que debía haber arribado. Unos opinan que ha sido hundido por torpederos y otros que chocó con una mina flotante. La guarnición alemana en ésta ha sido relevada por un destacamento de 900 hombres. Se embarcarán para su patria á bordo del trasporte Rhein.

Washington, 23.—La empresa de vapores Pacific Mail á comunicado há la Secretaría de Estado sus temores relativos á la seguridad de algunos de sus cargamentos en los vapores que hacen el tráfico entre la costa del Pacífico de los Estados Unidos y

## COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de baquet y chrolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas, —como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo— y para concluir— regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente. AVENIDA CENTRAL.

los puertos de la China y el Japón. Deben-se estos temores á la apresada del Malacca y el fallo del Tribunal de Presas, en asunto del vapor británico Allianton. Los agentes de la compañía preguntan qué podrán esperar si por una definición de contrabando de guerra está expuesta al decomiso. No se les ha dado aun una respuesta porque la cuestión está investigándose por los abogados de la Secretaría. La importancia del asunto podrá exigir la emisión de un aviso de parte del Gobierno, dirigido á los marineros americanos definiéndoles sus privilegios y las limitaciones que la guerra impone á las operaciones del comercio.

Alejandro, 23.—Ayer arribó á este puerto la escuadra británica del Mediterráneo. El crucero Venus que también llegó ayer, zarpó hoy. Se ignora su destino.

Hamburgo, 23.—El vapor Sambia, de la empresa hamburguesa-americana pasó por Perim ayer tarde. Esto desmiente la noticia de que había sido apresado por los vapores de la flota voluntaria rusa. Perim está situado á la entrada meridional del Mar Rojo.

Constantinopla, 23.—El paso por los Dardanelos de los vapores Smolensk y Stpetersburg, bajo el pabellón comercial y su conversión después en navios de guerra, se considera en esta una violación de la ley internacional y expone á dichos vapores á ser tratados como piratas. Se cree que la Gran Bretaña se aprovechará de la presencia en Alejandria de la flota del Mediterráneo para dar fuerza á su protesta contra los actos de las naves de la flota voluntaria rusa. Desde que pasó el Smolensk ningún otro vapor ha pasado los Dardanelos. Créese que la Gran Bretaña protestará contra la salida del Mar Negro de otros vapores rusos, á no ser que dicho gobierno se comprometa á que no serán ocupados como cruceros.

Liao Yang, 23.—Según aviso recibido de fuente particular, los japoneses están embarcando dos divisiones cerca de Kaichau, á fin de reforzar el ejército sitiador de Puerto Arturo.

Chefú, 23.—Refugiados rusos procedentes de Puerto Arturo dicen que un vapor que se supone era el Kiping, fué requerido por las fortalezas, que le hicieron un disparo, y como no se parara, salió á todo vapor un torpedero, quien le lanzó un torpedo, hundiéndolo en el acto.

Tokio, 24.—Se anuncia que el 19 después de un reñido combate, las fuerzas de Kuroki ocuparon Kiaotung, plaza bien fortificada por los rusos. Estos hicieron una espléndida resistencia, causándoles á los japoneses 300 bajas.

Liao Yang, 24.—En una conferencia que celebró con un representante de la prensa el general Rennekampff criticó muy frescamente la puntería de los japoneses. Dijo que fían más en la cantidad que en la calidad de su fuego. Al mismo tiempo tributó los mas altos elogios á la habilidad de los ingenieros japoneses. Las fortificaciones son maravillosas de buena y completa construcción y su localización inmejorable. Sus baterías siempre están conectadas con el teléfono de campaña. Sus mapas son excelentes.

Suez, 24.—Hoy arribó á ésta el vapor Scandia, de la empresa Hamburguesa-americana. Fué apresado en el Mar Rojo por los rusos. En su popa flamea el pabellón militar ruso y está á cargo de una tripulación de la misma nación. Está esperando su turno para entrar al canal. Se ignora su destino.

Cuartel General de Kuroki, via Fusán, 24.—Como resultado de 5 días de actividad los japoneses han conseguido muy superiores líneas estratégicas y los rusos han perdido las mejores posiciones defensivas, tanto en el camino de Liao Yang como en el de Mukden. Por espacio de una hora esta mañana los cañones rusos bombardearon una de las posiciones japonesas, sin ningún resultado. La artillería japonesa guardó silencio. El mayor Hizaoku, que

fué herido el 10, ha fallecido. Acompañó al ejército británico, en calidad de attaché, durante la guerra anglo-boer. Las lluvias han empezado de nuevo.

Londres, 24.—El embajador ruso ha recibido un despacho de su gobierno avisándole de la apresada en el Mar Rojo de otros dos vapores británicos y dándole orden de notificar al gobierno inglés que se observará el mismo proceder que se observó en el caso del Malacca. Los vapores se llevarán á un puerto neutral y el asunto se investigará por los cónsules de las dos naciones interesadas.

San Petersburgo, 24.—La Prensa Asociada está en disposición para anunciar que Rusia ha notificado á la Gran Bretaña que se ha expedido orden á los cruceros rusos en el Mar Rojo de no apresarse más buques mercantes. Se ha convenido entre las dos potencias que si pendiente el recibimiento de estas órdenes por los capitanes del Stpetersburg y el Smolensk, fuesen apresados otros vapores, estos actos se considerarán como si no hubiesen tenido lugar y los vapores apresados serán soltados.

San Petersburgo, 24.—El gobierno ruso ha ofrecido á Alemania que no habrá una repetición del incidente del Prinz Heinrich. No está claro aún, si esto incluye una notificación definitiva de los vapores convertidos de la flota voluntaria, actualmente en el Mar Rojo, suspenderían la pasada de buques neutrales, pero esta es la interpe-lación que se les da. Hasta ahora la embajada alemana no ha recibido instrucciones ningunas de Alemania relativas á la apresada del vapor alemán Scandia, en el Mar Rojo. En vista de las promesas que se le han dado, el gobierno alemán apenas puede dar crédito á la noticia de la apresada.

### OFICIAL

—Se acordó prorrogar las pensiones concedidas á los señores Juan Granados, Rafael Reyes Quirós, Ramón Flores Chaverri y Vicenta Porras, viuda de Montero, asignándoles quince colones mensuales á cada uno.

—Se prorroga así mismo la pensión otorgada á doña Jesús Ramírez, viuda de Arroyo, reduciéndola á sesenta y siete colones mensuales.

—Se asignó una pensión vitalicia de veinte colones mensuales, en consideración á su pobreza, avanzada edad é importantes servicios prestados en la campaña de 1856 y 1857 al Sargento Asunción Martínez.

### INFORMACION

LOS SORPRENDENTES resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso sea ya general.

La gonorrea más vieja la curan en 5 días. La Violeta.

ARTES GRAFICAS —Hemos recibido el número 10 de la bonita revista de don Avelino Alsina, que lleva por título el que encabeza estas líneas. Trae un bonito cuento de nuestro colaborador don Daniel Ureña.

Damos las gracias por el envío.

NOS DICEN que en algunos lugares circunvecinos se han dado con empeño los cacos de pluma á robar gallinas y hasta gallos. Bueno sería que se persiguiera á esos zorros bipedos pues de lo contrario, nos quedaremos

sin huevos; porque no habrá gallinas que los pongan.

ACUSACION.—Hemos sido acusados por el señor don Mateo Fournier con motivo de haberse publicado un comunicado contra él en nuestro diario, firmado por *Unos isidreños*.

HOY CELEBRA la Iglesia Católica el santo de la Abuelita de Jesucristo, con tal motivo enviamos nuestro atento saludo á todas las que lleven el nombre de Ana, y con especialidad á nuestro amigo Sactana Muñoz.

NO NOS HA parecido muy bien la publicación que hizo nuestro colega "La Patria" sobre un presunto atentado de violación que en una de las tiendas de las que hay por el Mercado se iba á cometer; y no estamos de acuerdo 1º Porque omitió el nombre de la tienda y 2º Porque resultó falso, según el diario mismo lo declara, el atentado, pues sólo se trataba de una conquista de un dependiente y que á última hora se le arrepintió.

Nosotros no nos tragamos lo último, porque si se arrepintió la moza ¿por qué hubo bulla y porque llegó la noticia á oídos del colega como un atentado de violación, lo que no era otra cosa que una vulgarísima conquista?

Debe decirse donde se pretendió violar á una cliente. Eso opinamos nosotros.

DE ESPARTA.—En el periodiquito de Puntarenas leemos un comunicado titulado lo mismo que esta gacetilla, en él se trata de "tomarle el pelo" al Hotel de la Estación por un sueldo que salió en este diario.

Nosotros no aseguramos nada, pero si en el Hotel Francés, á donde van las personas decentes, etc, sirven al cliente con tanta actividad como en el despacho de tickets de la estación de Esparta, podemos jurar que entre plato y plato, echa canas los comensales.

IMPUESTO personal en Colón.—En virtud de ley de la República de Panamá, los pasajeros que lleguen á Colón pagarán el impuesto de \$2-00, los que viajen sobre cubierta, y \$4 los de camarotes; siendo las compañías de vapores responsables, de la colecta de este impuesto.—(Telegrama de Colón) (De "Limon Weekly News").

ESTA SEMANA no habrá ningún vapor de la Compañía Atlas para Ja

## ZAPATERIA ITALIANA

DE

### ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vendé á precios que no admiten competencia.

### Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Tip. de LAS NOTICIAS.

## GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL, CUESTA DE MORAS N° 135.

# Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central, JIMÉNEZ & C<sup>o</sup>

## LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.  
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.  
United Fruit C<sup>o</sup> Costa Rica División.

JOHN M. KEITH,  
ADMINISTRADOR.

## ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

## LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA  
QUE TERMINA EL 17 DE JULIO DE 1904

### SALIDAS

Vapor	"Bradford"	para Boston	el Martes
"	"Venus"	" Nueva Orleans	" Miércoles
"	"Herald"	" Mobile	" Jueves
"	"Manistee"	" Manchester	" Viernes
"	"Brighton"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"Alps"	" " "	" Sabado
"	"Preston"	" " "	" Domingo

## EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m.  
de 12 á 5 a. m.  
Los domingos { de 7 á 11 a. m.

## ART GALLERY

La Galeria Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galeria y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

## IMPRENTA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELEFONO Nº 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

5

### FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

más á que accediera, me amenazaba con meterme en un convento: "O te casas con Angel, ó te casas con Cristo, ¡troncho!" ¡Las veces que estuve tentada de replicarle: "Pero, papá, si me repudia Angel?" ¡Ay!, ni una sola vez tuve el valor necesario.... A mi padre le azuzaba Elena López, huérfana de un magistrado, que le arruinó y le causó doscientos mil contratiempos. A la tal Elena le corría prisa que mi padre se desprendiese de mí y se quedase libre de toda carga enojosa....

Mi padre, el Teniente general D. Manuel García de Torremocha, Conde de Torremocha, Grande de España de primera clase, Senador vitalicio, Benemérito de la patria, condecorado con infinidad de grandes cruces, gloria en que cifraban su porvenir las armas generales, fué lo que en la jerga actual llamamos "un gran punto". Tenía sus más y sus menos, como todos los hom-

bres, pero no era el "congrio" de que le motejaban sus émulos y adversarios. ¡No se puede adquirir notoriedad sustrayéndose á la envidia! Cualesquiera que hayan sido los defectos de mi padre, quedaban compensados por una honradez sin tacha y un valor verdaderamente heroico, que son las prendas que más enaltecen al soldado. Pudo haber hecho una sólida fortuna, y murió pobre. Esta virtud no se la ha regateado ni su mayor enemigo. Y en cuanto á sus condiciones como combatiente, nadie dudará de que mi padre había nacido para guerrear, para debelar y exterminar antiespañoles, contra los cuales sentía odio africano, hijo predilecto de su patriotismo, que le embriaga tanto como la ginebra, por la que tuvo pasión; y así se explica que en momentos angustiosos para España, en que peligraba la integridad nacional, todos pensasen en él y proclamasen sus cualidades eximias.

Pertenecía á una modesta familia madrileña, entre cuyos miembros hubo algunos que adquirieron fama por la intrepidez con que desafiaron los peligros.

Un hermano, piloto mercante, murió en un naufragio por no abandonar el puente; un primo, en lucha con dos guapos armados de sendas facas, apiólo á los dos á razón de un tiro por cada guapo.... No en balde dice el refrán: "de casta le viene al galgo".... Ingresó joven en la Academia de Caballería, y no se sabe que hiciese nada digno de especial mención hasta la guerra de Africa, á la que fué á las órdenes de Prim. En campaña se comportó bizarramente: pruébalo el hecho de que, habiendo ido de simple capitán, volvió de teniente coronel con grado de coronel. Prim le distinguió agorándole que "iría lejos", que "llegaría". Y "lejos fué", porque su adhesión á Prim y á otros generales sospechosos, le costó que le mandasen á Cuba, á donde "llegó" renegando de su suerte. Contaba, á la sazón, unos treinta y ocho años. Destinado á Bayamo, entabló allí relaciones con la familia Barril, cubana, adinerada y prestigiosa en toda la región de Oriente; familia compuesta de matrimonio y cuatro hijos, el menor de los cuales, hombre única,